## Erklärung für ein weltoffenes Steinhöfel

Wir, die GemeindevertreterInnen der Gemeinde Steinhöfel sowie die Bürgermeisterin erklären gemeinsam, dass wir uns für ein weltoffenes und vielfältiges Steinhöfel stark machen.

Die Wahlergebnisse populistischer Parteien bei der vergangenen Europa-, Landtags- und Kommunalwahl erfüllen uns, wie auch viele BürgerInnen in der Gemeinde mit Sorge. Wir nehmen diese Entwicklung und auch die Demokratieverdrossenheit sehr ernst. Deshalb stellen wir uns gegen jeglichen politischen und religiösen Extremismus. Wir treten ein für mehr Demokratie und direkte Bürgerbeteiligung in unserer Gemeinde Steinhöfel.

Wir möchten in Steinhöfel den Dialog und das faire Miteinander aller Bürgerlnnen sowie den Dialog zwischen allen demokratisch gewählten Parteien fördern. Wir leben glücklicherweise in einer friedlichen Region. Dazu hat vor allem der europäische Grundgedanke beigetragen, welcher sich auf den Zusammenschluss demokratischer europäischer Staaten, die sich die Wahrung des Friedens und das Streben nach Wohlstand als oberstes Ziel gesetzt haben, begründet. Der europäische Gedanke bringt unserer Gesellschaft in Europa, in Deutschland und auch in Steinhöfel, viele Vorteile. Wir werden uns entschieden gegen jeden Versuch stellen, diese Idee der Völkerverständigung zu gefährden.

Die Pflege des Gedenkens und des Mahnens an die schrecklichen Verbrechen in der deutschen Geschichte sowie eine klare Positionierung gegen Krieg und Ausgrenzung gehören zu unserem Selbstverständnis.

Der Kampf gegen Extremismus und Intoleranz beginnt vor Ort. Mit der engen Partnerschaft zur polnischen Gemeinde Czermin sowie der Hachschara-Gedenkstätte in Neuendorf im Sande leisten wir in Steinhöfel dazu bereits einen ersten Beitrag.

Die Aufklärung gegen extremistische Stammtischparolen, das Fördern von Zivilcourage, direkte Bürgerbeteiligung und menschlichem Miteinander ist hierbei unser erklärtes, gemeinsames Ziel.

Steinhöfel ist eine Gemeinde für alle Menschen und jeder, der sich zu unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung bekennt, ist bei uns willkommen. Ausgrenzung, Verfassungs- und Fremdenfeindlichkeit haben hier bei uns keinen Platz!

Claudia Simon

ehrenamtl. Bürgermeisterin

Bärbel Denzer

Gemeindevertreterin

Sabine Puhlmann

Gemeindevertreterin

Renate Ulm

Gemeindevertreterin

Sven Klumbis

Gemeindevertreter

Britta-Janina Messerschmidt

Gemeindevertreterin

Horst Wittig

Gemeindevertrete

Christoph Nickel

Gemeindevertreter

Nerbert Schreiter

Gemeindevertreter

Jane Gersdorf

Gemeindevertreterin

Ricky Fenger Gemeindevertreter

no

Udo Grabs Gemeindevertreter Dirk Simon

Gemeindevertreter

Berne Felz

Gemeindevertreter

Stephan Türk Gemeindevertreter

Oliver Heisel

Gemeindevertreter

Selfica Leccuación Bettina Lehmann

Bettina Lehmann Gemeindevertreterin